



15º CONGRESSO BRASILEIRO DE
**Gastroenterologia
Pediátrica**

19º CONGRESSO LATINO AMERICANO E
10º CONGRESSO IBERO AMERICANO DE
GASTROENTEROLOGIA, HEPATOLOGIA E NUTRIÇÃO

Centro de Convenções de Natal . RN . Brasil
26 a 29 de março de 2014

Trabalhos Científicos

Título: Epidemiología De La Enfermedad Inflamatoria Intestinal En Nuestra Provincia. Evolución En Los últimos 10 Años

Autores: PATRICIA BARROS; JORGE MANUEL DE NICOLAS; ANA IZQUIERDO; BERTA PEREZ; M^a DESAMPARADOS PEREZ; REBECA MARTÍN; AMPARO LOPEZ; JOSE ANTONIO LOZANO; M^a JOSE LOPEZ

Resumo: Objetivo: conocer la epidemiología de la enfermedad inflamatoria intestinal (EII) en nuestra provincia, en los últimos 10 años. Método: estudio observacional, retrospectivo de los pacientes menores de 14 años, diagnosticados de EII en la consulta de gastroenterología pediátrica del 01.01.2004 al 31.12.2013. El diagnóstico se estableció en base a los Criterios de Oporto. Variables analizadas: edad, sexo, antecedentes de enfermedades autoinmunes, síntomas, hallazgos endoscópicos, tratamiento y evolución. Resultados: durante el periodo del estudio fueron diagnosticados de EII 13 pacientes. De ellos, 6 Enfermedad de Crohn (EC) y 7 Colitis Ulcerosa (CU). La edad mediana fue de 12 años, con un rango de 20 meses-13 años. De los pacientes afectos de CU, 3 eran mujeres y 4 hombres. De los diagnosticados EC, 4 eran de sexo femenino. Existían antecedentes familiares de patología autoinmune en el 23% de los casos. Los síntomas al diagnóstico fueron: dolor abdominal 100%, deposiciones diarreicas 84%, rectorragia 76%, pérdida de peso 69%, fiebre 38% y aftas orales 15%. Hallazgos endoscópicos encontrados en la EC: 2 casos ileítis terminal, 2 ileocecal y 2 afectación ileo-cólica. En la CU presentaban pancolitis el 100%. Uno de los afectos de CU asoció Colangitis Esclerosante Primaria. Se instauró tratamiento en “step up” según evolución clínica. En el 75% de los diagnosticados de EC, se utilizó nutrición enteral exclusiva al debut. Presentaron recaída el 30%, 3 EC y 1 CU. Precisaron terapia biológica el 27% de los casos. El paciente de menor edad, fracasó con todas las estrategias terapéuticas empleadas, requiriendo colectomía. En el resto, la evolución fue favorable. Conclusiones: al igual que se describe en la literatura, observamos un incremento en la incidencia de EII en nuestra serie. Destaca que el 69% de los casos ha sido diagnosticado en los 3 últimos años, con predominio de la EC.